

Grünliberale Partei Schweiz
Monbijoustrasse 30, 3011 Bern

Eidgenössisches Departement für auswärtige Angelegenheiten
Direktion für Völkerrecht
3003 Bern

Per E-Mail an: dv-dipl-konsl-recht@eda.admin.ch

2. Juli 2021

Ihr Kontakt: Ahmet Kut, Geschäftsführer der Bundeshausfraktion, Tel. +41 31 311 33 03, E-Mail: schweiz@grunliberale.ch

Stellungnahme der Grünliberalen zur Teilrevision des Gaststaatgesetzes

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bedanken uns für die Vorlage und den erläuternden Bericht zur Teilrevision des Gaststaatgesetzes und nehmen dazu wie folgt Stellung:

Die Schweiz hat eine lange Tradition als Gaststaat von internationalen Organisationen und Konferenzen. Die Grünliberalen stehen klar hinter der Gaststaatpolitik, die ein wichtiger Bestandteil der Schweizer Aussenpolitik ist. Sie trägt dazu bei, die Schweiz attraktiver und wettbewerbsfähiger zu machen und optimale Niederlassungs- und Arbeitsbedingungen für internationale Akteure zu schaffen.

Das Internationale Komitee vom Roten Kreuz (IKRK) spielt international eine führende Rolle beim Schutz der Opfer bewaffneter Konflikte. Das IKRK ist ein zentraler Partner der Schweiz im humanitären Bereich und steht zu ihr in einer engen historischen Verbindung. Die Grünliberalen begrüßen daher, dass die Bestimmungen im Bereich der sozialen Sicherheit angepasst werden sollen, um der gewandelten Personalstruktur des IKRK, die nicht mehr nur Schweizer Bürgerinnen und Bürger umfasst, Rechnung zu tragen. Konkret sollen auch Angestellte, die nicht in der AHV versichert sind, dem BVG und damit der zweiten Säule unterstellt werden. Gemäss dem erläuternden Bericht entspricht das der heutigen Praxis.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und die Prüfung unserer Anmerkungen.

Bei Fragen dazu stehen Ihnen die Unterzeichnenden sowie unsere zuständigen Fraktionsmitglieder, Nationalrätin Tiana Moser und Nationalrat Roland Fischer, gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen



Jürg Grossen
Parteipräsident



Ahmet Kut
Geschäftsführer der Bundeshausfraktion